
 SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 
CAMPUS PROF ALBERTO CARVALHO 

DEPARTAMENTO DE QUÍMICA 
    

 

ITABAIANA - SERGIPED
E
P
A

R
T
A

M
E
N

T
O

D
E

Q
U
ÍM

IC
A - CAMPUS PROFESSO

R

A
L
B

E
R

T
O

C
A

R
V

A
L
H

O

Ata da 8ª Reunião do Colegiado do Departamento de Química, realizada no dia 07 de agosto 1 

de 2017. 2 

Às quinze horas do dia sete de agosto de dois mil e dezessete, reuniu-se na Sala da Secretaria do 3 

DQCI, do Campus “Prof. Alberto Carvalho”, da Universidade Federal de Sergipe no município de 4 

Itabaiana – Sergipe, o Colegiado do Departamento de Química. Estiveram presentes os professores: 5 

Edinéia Tavares Lopes, Luciano Evangelista Fraga, Marcelo Leite dos Santos, Moacir dos Santos 6 

Andrade, Victor Hugo Vitorino Sarmento, Valéria Priscila de Barros e Renata Cristina Kiatkoski 7 

Kaminski. Também estiveram presentes os representantes do Departamento de Matemática Prof. 8 

Murilo de Medeiros Sampaio e os representantes discentes Albert Silva da Exaltação e Camila Cruz 9 

Lima. Também estiveram presentes como convidadas a Profa Heloísa de Mello e a Profa substituta 10 

Ana Carla de Oliveira Santos. Antes de dar início à reunião o Coordenador do Curso, Prof. Marcelo 11 

Leite dos Santos, agradeceu a presença de todos e consultou os membros do Colegiado sobre a 12 

possibilidade de inclusão de um ponto de pauta: como item 8) Apreciação das orientações dos 13 

Trabalhos de Conclusão de Curso (TCC) da disciplina Pesquisa em Ensino de Química II (PEQII) 14 

para o semestre de 2017.1, passando para item 9) O que ocorrer. A solicitação foi atendida por todos 15 

e, em seguida, o Prof. Marcelo deu início à reunião. Primeiro item de pauta: Informes. O Prof. 16 

Marcelo informou que houve eleição no DCE para a representação de conselho e colegiado e que 17 

houve eleitos para o departamento de química e que está esperando uma comunicação oficial para 18 

fazer uma nova portaria, incluindo os novos discentes representantes, excluindo os atuais, para 19 

aproveitar para incluir o Prof. Luciano, no lugar da Profª. Iramaia que conseguiu a remoção para 20 

São Cristóvão. Os discentes Camila e Albert têm direito a uma declaração de participação do 21 

conselho e colegiado, pelo tempo que passaram como representante dos discentes. Ele ainda falou 22 

que o calendário de eventos do Campus foi aprovado e que caso venha a surgir pode ser aprovado, é 23 

apenas organizar com tempo e que tenha disponibilidade de data e então disse que o SEPEDOQUI 24 

não foi aprovado porque não tinha programação. Ele ressaltou que recebeu uma solicitação da 25 

direção do Campus em relação a calourada 2017, para dispensar as duas primeiras aulas do primeiro 26 

dia de aula, para que seja feito a recepção do Campus e em seguida a recepção do departamento que 27 

todos os professores estejam presente, para se apresentar e conversar um pouco com os alunos. A 28 

Profª. Valéria, então explicou um pouco como será essa recepção, a pretensão é que seja interativa, 29 

que a parte dos SAES e a SEAP, vai ser transformados em oficinas na semana acadêmica e assim 30 

ser uma recepção tranquila. O prof. Marcelo falou que ele próprio deu um retorno a direção do 31 

Campus em relação a ação prevista do departamento que é o fórum para os alunos sobre as questões 32 
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das normas acadêmicas, programas de pesquisas, atividades complementares, Enade, segurança nos 33 

laboratórios e o novo projeto pedagógico do curso para a semana acadêmica e deixou agendado 34 

para o dia 22 de novembro pela manhã no auditório, mas isso ainda vai ser apreciado em reunião de 35 

conselho de centro e só depois de aprovado é que se vai ter certeza se permanece dessa forma. O 36 

professor apresentou a lista de alunos que devem fazer a prova do Enade e então ele marcou uma 37 

reunião com os alunos para explicar a importância da participação deles para o curso, já que a 38 

senhora Marluce disse que eles não são obrigados a fazerem o Enade, pois quem não quiser fazer a 39 

prova vai ser colocado no histórico como liberado pela  instituição devido a formatura oficial, então 40 

na reunião o professor explicou aos discentes que quem for participar do Enade, vai preencher um 41 

formulário se comprometendo a fazer a prova, ou seja, o que era possível fazer para convencer aos 42 

alunos participar do Enade foi feito, como resultado disso, alguns discentes se comprometeram a 43 

fazer e então para que eles fiquem mais preparados para essa prova, o professor se comprometeu a  44 

fazer reuniões periódicas no sentido de ajudá-los nessa preparação e então ele perguntou aos demais 45 

professores, se algum mais se interessa em contribuir para essa preparação, alguns professores se 46 

dispuseram, Edinéia, Renata, Valéria e Luciano, então ele falou que pretende falar sobre a estrutura 47 

da prova, para depois falar sobre os pontos específicos. Segundo item de pauta: Apreciação da 48 

Ata da 7ª Reunião Ordinária (2017) deste Colegiado. O Prof. Marcelo enviou a ata por e-mail 49 

para todos os membros do Colegiado e, como não houve sugestões, o Prof. Marcelo colocou a ata 50 

em regime de votação, sendo a mesma aprovada. Terceiro item de pauta: Apreciação da oferta de 51 

disciplinas e atividades curriculares do DQCI para o semestre de 2017.2. O professor Marcelo 52 

apresentou a proposta de ofertas das disciplinas do período de 2017.2, ele informou que já falou 53 

com os demais departamentos que ofertam disciplinas para o Curso de Química estando tudo em 54 

conformidade, porém nessas disciplinas não é possível alterar os horários de oferta. Em seguida, ele 55 

expôs a proposta de oferta da Coordenação do Curso esclarecendo que tem feito um trabalho 56 

exaustivo para minimizar a retenção dos estudantes através das adequações nos horários e oferta de 57 

disciplinas adicionais no contra-turno, algo que tem apresentado efeitos positivos na evolução 58 

curricular dos estudantes do Curso de Química Licenciatura. Após sugestões dos membros do 59 

Colegiado foram feitas algumas adequações em disciplinas do contra-turno de modo a facilitar a 60 

matrícula dos estudantes e atividades dos docentes no semestre de 2017.2. Como não houve mais 61 

comentários o Coordenador do Curso, Prof. Marcelo, colocou a oferta para 2017.2, conforme 62 

quadro apresentado aos membros do Colegiado e após pequenas modificações, em regime de 63 

votação, sendo aprovada por unanimidade. Quarto item de pauta: Apreciação das alterações, 64 
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sugeridas pelo relator do Conselho de Coordenação do Campus, do processo de mudança do 65 

Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Licenciatura em Química. O Prof. Marcelo apresentou o 66 

documento final do Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Licenciatura em Química, das 67 

resoluções do PPC e da resolução de departamentalização, após as correções efetuadas e 68 

encaminhadas pelo NDE do Curso de Química Licenciatura, ao Colegiado desse mesmo curso. 69 

Foram apresentadas todas as modificações realizadas e as sugestões do relator que não foram 70 

atendidas pelo NDE, principalmente no tocante à redistribuição das disciplinas optativas em outros 71 

semestres do Curso, por este Núcleo, juntamente com a Secretaria de Apoio Pedagógico do Campus 72 

Prof. Alberto Carvalho, entender que não há descumprimento da legislação e das orientações para a 73 

reformulação do PPC. Dessa forma, tendo sido feita a análise do PPC do Curso de Química 74 

Licenciatura, com alterações organizadas em uma nova versão, o Coordenador do Curso, Prof. 75 

Marcelo, abriu a discussão para apontamentos adicionais dos membros do Colegiado e, não 76 

havendo comentários nem sugestões adicionais, o Prof. Marcelo colocou a nova versão do PPC, 77 

após correções das alterações sugeridas pelo relator do Conselho de Coordenação do Campus, em 78 

regime de votação, sendo a mesma aprovada por unanimidade pelos presentes. Quinto item de 79 

pauta: Apreciação da solicitação de quebra de pré-requisito da disciplina História e 80 

Epistemologia da Química QUII0112 para a aluna Heloísa de Mello. O Prof. Marcelo 81 

apresentou o despacho de memorando eletrônico enviado pelo CESAD (Identificador: 201788169), 82 

no dia 17 de julho de 2017, no qual o Diretor, Sr. Antônio Ponciano Bezerra, solicita ao Colegiado 83 

do Curso de Química, a quebra de pré-requisito da aluna Heloísa de Mello (matrícula 84 

201420051458) para cursar a disciplina QUII0112 - História e Epistemologia da Química, no 85 

período 2017.1. O Prof. Marcelo abriu a palavra para a aluna Heloísa, interessada no procedimento 86 

e presente na reunião, que esclareceu os membros do Colegiado de que é aluna do CESAD e está 87 

cursando a referida disciplina, mas não conseguiu sua matrícula por ausência do pré-requisito. A 88 

Profa Edinéia, membro do Colegiado, esclareceu que não haveria prejuízo para a aluna Heloísa 89 

cursar a disciplina QUII0112 - História e Epistemologia da Química sem o pré-requisito 90 

Metodologia e Instrumentação para o Ensino de Química. Ato contínuo, o Prof. Marcelo abriu a 91 

palavra para os demais membros do Colegiado e, como não houve comentários adicionais, o Prof. 92 

Marcelo colocou o pedido de quebra de pré-requisito em regime de votação, sendo o mesmo 93 

aprovado por unanimidade. Sexto item de pauta: Apreciação dos pareceres de atividades 94 

complementares. O Prof. Marcelo informou que recebeu dois processos de apreciação de 95 

atividades complementares: um processo (23113.009083/2017-87) da estudante Daniela Mendonça 96 
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da Mota Barbosa (Matrícula 201320018862), designando o Prof. Dr. Moacir dos Santos Andrade 97 

como relator; e outro pocesso (23113.013312/2017-68) da estudante Gilvania Alves de Souza 98 

(Matrícula 201320018933), designando como relator o Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento.  O 99 

primeiro relator, Prof. Moacir, deu parecer favorável às atividades complementares da estudante 100 

para a integralização dos 14 créditos, carga horária de 210 horas, com frequência de 100 % e 101 

eficiência igual a 10,0. O segundo relator, Prof. Victor, também deu parecer favorável às atividades 102 

complementares da estudante para a integralização dos 14 créditos, carga horária de 210 horas, com 103 

frequência de 100 % e eficiência igual a 10,0. Os pareceres foram colocados em regime de votação, 104 

sendo aprovados por unanimidade. Sétimo item de pauta: Recomposição do Núcleo Docente 105 

Estruturante (NDE) do Curso de Química Licenciatura. O Prof. Marcelo comentou sobre 106 

recomposição do NDE, então a Profª . Heloisa leu a resolução para a formação dos membros e 107 

explicou que como não tem implicação para a participação de todos os professores do 108 

departamento, precisando apenas ser apreciado em colegiado. Neste caso o Prof. Marcelo explicou 109 

que deve ser feita uma retificação na portaria, para a inclusão do Prof. Luciano como membro e a 110 

retirada da Profª. Iramaia já que esta conseguiu a remoção para São Cristóvão e como não houve 111 

nenhuma interjeição, o professor colocou em regime de votação e foi aprovado. Oitavo item de 112 

pauta: Apreciação das orientações dos Trabalhos de Conclusão de Curso (TCC) da disciplina 113 

Pesquisa em Ensino de Química II (PEQII) para o semestre de 2017.1. O Prof. Marcelo passou 114 

a palavra para a Profª. Ana Carla e ela falou que conversou com a Profª. Tatiana que disse a ela já 115 

ter passado em reunião, mas que alguns não tinham sido aprovados e que ela precisa passar 116 

novamente em reunião, então Ela conversou com o Prof. Marcelo, que reforçou a necessidade de se 117 

passar em reunião para poder ser aprovado e ele ainda a lembrou que quando for formar a banca, 118 

precisa ser aprovada em reunião novamente e então ela expôs os alunos e seus orientadores e 119 

coorientadores: Andressa da Costa Passos, orientador Marcelo Leite dos Santos. Bárbara de Jesus 120 

Santos, orientador Erivanildo Lopes e coorientador Leonardo Marciel Moreira. Bruna de Sá Santos, 121 

orientadora Tatiana Santos Andrade e coorientador Fernando Carvalho, no entanto a Profª. Carla, 122 

destacou que a discente está matriculada na disciplina, mas não está frequentando a disciplina e que 123 

o coorientador dela não foi aprovado em outra reunião. Crismarth Pedrosa Santos e Amanda Paixão, 124 

orientadora Valéria Priscila de Barros e coorientadora Tatiana Santos Andrade, neste caso a 125 

professora informou que a dupla foi desfeita e que a discente Amanda não está mais na disciplina, 126 

ficando assim, apenas Crismarth. Dayane Menenezes Damascena e Tayná dos Santos, orientadora 127 

Tatiana Santos Andrade e coorientadora Marlene Luiz de Melo. Daniela da Mota e Hugo Fernando, 128 
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orientadora Valéria Priscila de Barros. Dênisson Oliveira e Gilvan Tavares, orientadora Ana Carla 129 

de Oliveira Santos e coorientador João Paulo Mendonça Lima. Évile Santos de Lima, orientador 130 

Erivanildo Lopes e coorientador Celso José. Gilvânia Alves, Orientador Erivanildo Lopes, nesse 131 

caso a professora disse que antes ela tinha colocado Leonardo Marciel Moreira como coorientador, 132 

mas que no momento está sem. Joyce Pereira e Mateus Silva, orientador Marcelo Leite dos Santos, 133 

a professora disse que a dupla se desfez, mas que continua o mesmo orientador para os dois. Mateus 134 

dos Santos Neves, orientadora Heloisa de Mello e coorientador Erivanildo Lopes. Paula Santos 135 

Brito, orientador Moacir dos Santos Andrade. Tais Carolina, orientadora Renata Kaminski. Mateus 136 

Silva de Jesus, orientador Marcelo Leite dos Santos e foi assim apresentado pela Profª. Ana Carla, 137 

sendo assim o Prof. Marcelo colocou em regime de votação e foi aprovado. Nono item de pauta: O 138 

que ocorrer. Não houve o que ocorrer. Nada mais havendo a tratar, o Coordenador do Curso, Prof. 139 

Marcelo Leite dos Santos, agradeceu o comparecimento dos membros do Colegiado, declarando 140 

encerrada a reunião, e para constar, eu Carmen de Almeida Santos Batista, lavrei a presente ata, que 141 

depois de lida e aprovada será assinada pelos presentes. Campus “Prof. Alberto Carvalho”, 07 de 142 

agosto de 2017. 143 


